

ABSTRAK

Mohammad Ilhammurrochman (1124050095). PEMBINGKAIAN LAPORAN UTAMA MAJALAH TEMPO (Analisis *Framing* Terhadap Pemberitaan *Reshuffle* Kabinet Presiden Jokowi Dalam Laporan Utama Majalah Tempo Edisi 18-24 Juli 2015, 14-20 Maret, Dan 18-24 Juli 2016)

Setiap media massa memiliki kebijakan redaksi dalam mengkonstruksi realitas dan menyajikan sesuai dengan ideologinya masing-masing. Ideologi suatu media tercermin dalam setiap produknya, berupa produksi berita dan artikel. Dalam proses pembuatan berita, para awak media mengemas dan membingkai aspek tertentu dari peristiwa lewat bantuan kata, aksentuasi kalimat, gambar, dan perangkat lainnya. Pembingkai (*framing*) adalah analisis untuk mengetahui bagaimana realitas (peristiwa, aktor, kelompok, atau apa saja) dibingkai oleh media. Salah satu peristiwa yang banyak menyita perhatian publik dan media adalah pemberitaan tentang *reshuffle* kabinet presiden Jokowi. Berita tersebut mengandung berbagai nilai berita yang membuatnya menjadi pemberitaan yang sangat penting. Hampir seluruh media massa dihiasi dengan pemberitaan tentang *reshuffle* kabinet presiden Jokowi pada rentang waktu Mei 2015 sampai September 2016.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana pembingkai berita tentang *reshuffle* kabinet presiden Jokowi dalam laporan utama majalah mingguan Tempo pada edisi 18-24 Mei 2015, 14-20 Maret 2016, dan 18-24 Juli 2016 di tinjau dari struktur sintaksis, skrip, tematik, dan retorik.

Penelitian ini menggunakan paradigma konstruksionis yang memandang realitas kehidupan sosial bukanlah realitas yang natural, tetapi terbentuk dari hasil konstruksi. dengan Teori yang digunakan teori *framing* model Zhongdang Pan & Gerald Kosicki.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa; Struktur sintaksis, dalam pemberian judul dan penulisan *lead* yang bersambung pada setiap beritanya, yang menunjukkan munculnya isu *Reshuffle* kabinet merupakan prioritas utama majalah Tempo. Struktur skrip, seluruh berita yang dianalisis semua memenuhi unsur berita 5W+1H. Struktur tematik, pengambilan tema yang diangkat adalah sama dan berkaitan satu sama lain; *Reshuffle* Kabinet. Struktur retorik, banyaknya penonjolan kata yang menggunakan bahasa yang fantastik dan negatif. Pandangan Majalah Tempo mengenai *reshuffle* kabinet secara keseluruhan menempatkan Tempo sebagai penyambung informasi antara pemerintah dan rakyat yang perlu mengetahui situasi terkini dalam Istana Kepresidenan. Dalam keenam berita, terdapat pernyataan-pernyataan dari petinggi Istana Negara dan orang yang bersentuhan langsung dengan Presiden, narasumber yang Tempo pilih juga tidak jauh dari orang yang berperan dalam *reshuffle* kabinet Presiden Joko Widodo.



uin

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG